

## Educación, pieza clave para alcanzar una equidad sustantiva: rectora de la UAA



### **BOLETÍN 86 Educación, pieza clave para alcanzar una equidad sustantiva: rectora de la UAA**

- El evento “Para todas las mujeres y niñas: derechos, igualdad y empoderamiento” marcó el inicio de las actividades del Día Internacional de la Mujer en la UAA.

Como parte del programa de conmemoración por el Día Internacional de la Mujer en la Universidad Autónoma de Aguascalientes, se dio inicio a una serie de actividades que buscan la reflexión respecto a la igualdad de género, el rol de la mujer en distintos ámbitos y violencia de género, así como la educación como herramienta transformadora.

En el evento de arranque “Para todas las mujeres y niñas: derechos, igualdad y empoderamiento”, la rectora de la UAA, Dra. Sandra Yesenia Pinzón Castro, recordó que desde que las mujeres obtuvieron el derecho al voto en 1955, se ha avanzado en su participación en espacios de toma de decisiones; sin embargo, es fundamental seguir atentos para evitar retrocesos en los derechos adquiridos.

Resaltó que en diversas instituciones educativas y en ciudades mejor establecidas, la participación femenina ha superado expectativas de manera importante; más, instó a no perder de vista el verdadero objetivo de esta lucha: una igualdad basada en la empatía, sin prejuicios ni desigualdades, destacando la educación como una pieza clave para alcanzar una equidad sustantiva y consolidar avances sociales desde una cultura de paz.

Por su parte, la Mtra. María Zapopan Tejeda Caldera, decana del Centro de Ciencias Sociales y Humanidades, destacó que cada mujer ha contribuido a la construcción de un contexto social más equitativo; y, aunque se han tenido avances importantes en diversos ámbitos como la educación, la investigación y liderazgo, aún se enfrentan desigualdades.

Enfaticó la importancia de no conformarse con la realidad actual, sino de seguir reescribiendo las normas para alcanzar una sociedad más justa, reconociendo el camino trazado por aquellas mujeres que abrieron paso en la lucha por la equidad.

Posteriormente, se dio paso a la conferencia magistral “Herramientas para construir vidas libres de violencia” a cargo de la Lic. Brenda Velázquez Montiel, de la organización feminista Balance A.C. en la que participaron estudiantes de la Licenciatura en Trabajo Social a quienes les brindó información para transformar la realidad de mujeres que enfrentan situaciones de violencia.

Explicó que este proceso implica valerse de herramientas necesarias como: aprender a comunicarse de manera sana, construir relaciones basadas en el respeto y el cuidado mutuo, además de actuar desde la empatía.

Estas actividades forman parte de un esfuerzo continuo por valerse de la educación como un medio para promover la igualdad y generar un impacto positivo en la sociedad. El programa completo puede consultarse en la pestaña de evento de [uaa.mx](http://uaa.mx)

---000---

Ciudad Universitaria

04 de marzo del 2025